

## *INNOVATION ? Une autre philosophie de management ?*

### **11 s'adapter au présent / vouloir maîtriser le futur**

La maîtrise du futur a toujours été un des soucis majeurs de l'espèce humaine. Les sorciers, oracles et autres pythies l'avaient bien compris et en vivaient bien.

Curieusement, malgré les échecs constants de ces prévisions, le désir demeure. Il est à peu près certain que le taux d'échec de l'INSEE dans ses prévisions doit être sensiblement identique à celui des oracles romains qui lisaient l'avenir dans le vol des oiseaux ou les entrailles des moutons. Mais cela ne fait rien, on continue !

Est-ce que la perception de la mort, dont seule l'espèce humaine a conscience, étant du domaine du futur, est la source de cette demande ?

Toujours est-il que l'essence du management anglo-saxon est de vouloir maîtriser un futur qu'on ignore.

Nous, FAVIENS nous sommes plus simples. Nous pensons qu'il n'y a pas de futur sans présent, que le présent peut modeler le futur et qu'il convient donc d'observer, de s'adapter en permanence au présent pour effectivement préparer le futur.

Nous retrouvons toujours le même phénomène : c'est le pouvoir de l'oracle sur l'ouvrier.

Nous, nous pensons que le pouvoir de l'ouvrier est bien supérieur à celui de l'oracle car c'est l'ouvrier qui nourrit l'oracle et pas l'inverse.

Il faut du courage pour se colleter au présent, jour après jour !

Il y a une forme de lâcheté facile à systématiquement se réfugier dans la préparation du futur !

S'adapter au présent ne veut pas dire ne pas s'inquiéter de l'avenir, mais il faut le faire de façon pragmatique en agissant telle la petite souris (voir Histoire du petit bonhomme jointe) et non pas en se morfondant en réflexions prévisionnelles stériles